

**KAMPANYE
PROGRAM PEMILAHAN SAMPAH
PD KEBERSIHAN**

PROYEK AKHIR

**DIAJUKAN SEBAGAI PERSYARATAN UNTUK
MENEMPUH UJIAN SIDANG AKHIR DIPLOMA IV
SERTA MEMPEROLEH GELAR SARJANA SAINS TERAPAN
PROGRAM STUDI DESAIN GRAFIS
FAKULTAS DESAIN KOMUNIKASI VISUAL**

OLEH

**OKTAVIYAN SANDI
NPM. 09.00.001**



**UNIVERSITAS WIDYATAMA
2006**



Certified Management System
DIN EN ISO 9001 : 2000



ROISAP
www.roisap.org

ABSTRAK

Kota Bandung sebagai salah satu kota yang padat penduduknya, sangat rentan dengan masalah sampah yang bertumpuk. Masalah sampah kota Bandung menghadapi masa puncaknya ketika terjadi musibah sampah longsor di TPA Leuwigajah yang menelan banyak korban jiwa, sehingga menempatkan masalah sampah ini sebagai masalah utama yang harus segera diselesaikan.

Salah satu penyebabnya adalah sistem pengelolaan sampah sudah tidak memungkinkan lagi, sehingga PD Kebersihan memerlukan sistem pengelolaan yang tepat yaitu dengan sistem pengelolaan sampah daur ulang dan pengomposan. Caranya dengan membuat program yang mengikutsertakan kedua sistem tersebut kedalam satu sistem yaitu sistem pemilahan sampah.

Untuk itu maka diperlukan sebuah usaha sosialisasi kepada masyarakat tentang pengelolaan sampah yang baik dan benar demi tercapainya program yang dicanangkan PD kebersihan ini.

Usaha sosialisasi program pengelolaan sampah ini dikerjakan dalam bentuk kampanye program pemilahan sampah.

ABSTRACT

As one city is being densely populated, Bandung is particularly susceptible to accumulation of garbage. Bandung trash was reaching its peak when a disaster of rubbish erosion occurred in Leuwigajah TPA is causing heavy losses, putting the garbage matter in most important place to immediately solve.

A cause of the calamity is garbage management system was no longer suitable to operate, so *PD Kebersihan* requires a proper management system, the trash recycling and composting. To make a realization, a program engaged both system in a garbage sorting system should be established.

To do so, it is necessary to make socialization of carefully garbage management for the achievement of *PD Kebersihan* program in a community.

A socialization of the garbage management program in the form of trash sorting program campaign is carried out.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur saya panjatkan kepada Allah SWT atas berkat dan karunia-Nya hingga penulis dapat menyelesaikan proyek akhir dengan judul **“Kampanye Program Pemilahan Sampah PD Kebersihan”**.

Isi makalah proyek akhir ini adalah seluruh tahapan pemikiran penulis yang diungkapkan melalui tulisan dan gambar perancangan yang dikerjakan setelah melalui proses asistensi yang panjang. Ini merupakan sebuah pembelajaran yang sangat berarti untuk menerapkan dasar-dasar pengetahuan desain grafis baik berupa teori maupun teknik, yang telah diperoleh selama menempuh pendidikan di program studi desain grafis fakultas desain komunikasi visual universitas Widyatama.

Meskipun begitu penulis menyadari bahwa isi makalah proyek akhir ini masih banyak sekali kekurangannya, yang dikarenakan keterbatasan kemampuan penulis, karena itu penulis akan menerima dengan hati lapang dan pikiran terbuka untuk semua kritik dan saran yang bersifat membangun.

Semoga isi makalah proyek akhir ini dapat bermanfaat dan memberikan sumbangsih yang berarti bagi masyarakat secara umumnya dan bagi dunia pendidikan desain grafis universitas Widyatama secara khususnya.

Bandung, Februari 2006

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam menyelesaikan proyek akhir ini penulis telah banyak mendapatkan bantuan yang sangat berarti dari berbagai pihak, pada kesempatan ini dengan tidak mengurangi rasa hormat penulis mengucapkan terima kasih secara khusus kepada :

1. Allah SWT yang telah memberikan nikmatnya yang tiada terhingga.
2. Ayah dan Ibu yang telah memberikan doa restu serta dukungan baik moril maupun materil.
3. Bapak Edi Purwantoro Drs. selaku dosen pembimbing pertama yang telah banyak memberikan perhatiannya serta masukan selama menjalani proyek akhir ini.
4. Bapak Budiman selaku dosen pembimbing kedua yang telah memberikan pengarahan serta masukan yang sangat berarti untuk proyek akhir ini.
5. Bapak Ondi Kuswandi selaku koordinator yang telah memberikan pengarahan yang berarti agar proyek akhir dapat lebih disempurnakan.
6. Para Dosen fakultas desain komunikasi visual universitas Widyatama.
7. Dekan dan seluruh staf fakultas desain komunikasi visual universitas Widyatama.
8. Bapak Sudartoyo selaku pimpinan litbang PD Kebersihan yang telah memberikan izin guna mencari data di perusahaan tersebut.
9. seluruh staf litbang PD Kebersihan serta beberapa staf dari bagian lain yang telah membantu dalam usaha mendapatkan data.
10. Seluruh staf perusahaan daur ulang John Pieter yang telah memberikan izin memotret dan mencari data.

Semua pihak yang telah membantu kelancaran studi dan penulisan proyek